



El punto de vista militar

El desarrollo de la historia nacional visto a través de la estrategia de la guerra

*Síntesis Histórica Militar de Chile, por Agustín Toro Dávila. Editorial Universitaria. Santiago. 375 pp. 2^a edición. 1977.

La *Síntesis Histórica Militar de Chile* del general Agustín Toro Dávila, rector de la Universidad de Chile, cumple dos propósitos bien definidos: primero, el de presentar las acciones guerreras de nuestra historia, a través de la óptica del estudio de la estrategia. Y segundo, el de entregar una visión sistematizada y objetiva de los hitos más relevantes acaecidos en el país y que dieron origen a nuestra actual institucionalidad.

La acuciosa investigación del general Toro se extiende desde el periodo de la conquista —emprendido por Pedro de Valdivia— hasta la guerra civil de 1891, que terminó con la derrota del Presidente José Manuel Balmaceda.

Cada capítulo del libro es analizado exhaustivamente desde el punto de vista del soldado profesional: se estudian los antecedentes previos, la capacidad militar y la organización de las facciones en lucha, y se describen las campañas sostenidas, con gran acopio de antecedentes.

GENERAL TORO DÁVILA
Claro y preciso

Si bien este volumen tiene una finalidad puntual —como es la de aportar una investigación muy completa de nuestra historia militar a los institutos armados del país— es asimismo una fuente valiosa de documentación para personas ajenas a las fuer-

zas de defensa y orden que se interesen por estas materias.

Prescindiendo de interpretaciones y opiniones, el rector de la Universidad de Chile se remite a hechos exactos, que trazan en grandes líneas los eventos de mayor trascendencia acaecidos en los siglos pasados y que configuran el patrimonio histórico de Chile.

Para el lector corriente, inadvertido de las precisiones y que no persigue la especialización, la *Síntesis Histórica Militar de Chile* resulta especialmente atractiva. Sucesos tan lejanos en el tiempo, pero no por ello desconocidos, como las campañas de Lautaro y Caupolicán, durante la conquista española; las batallas libradas entre patriotas y realistas, en la Guerra de la Independencia; el desarrollo del conflicto bélico entre chilenos, peruanos y bolivianos, hacia 1879, y las alternativas de la dolorosa guerra civil de fines del siglo pasado, se exponen mediante cuadros sinópticos, gráficos y mapas, que permiten una visión global y clara de cómo realmente se sucedieron los hechos.

La obra del general Toro, que entrega la Editorial Universitaria, corresponde a una segunda edición. La primera se publicó en 1969 y la tuvo a su cargo el Fondo Editorial de Educación Moderna.

Héctor Véliz ■



"Síntesis histórico militar de Chile" [artículo] Héctor Véliz.

Libros y documentos

AUTORÍA

Véliz, Héctor

FECHA DE PUBLICACIÓN

1977

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Síntesis histórico militar de Chile" [artículo] Héctor Vélis. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)